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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
SE COMPLICA EL PROCESO PARA LOS INDEPENDIENTES 
Por Alejandra Cueto 
Dentro de este proceso electoral fueron en total 61 las manifestaciones de intención de aspirantes para contender 
en las próximas elecciones de 2018 como candidatos independientes, el IEEEQ determinó la procedencia de 45 
solicitudes, de 25 a presidencias municipales, ayuntamientos, y 20 para diputaciones locales de mayoría relativa. 
Los lineamientos publicados por el IEEQ aprobados el 18 de septiembre de 2017 contemplan prácticamente los 
mismos requisitos que la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. En este momento quienes 
buscan ser candidatos por la vía independiente conocerán si avanzan con el proceso, tras validar las firmas 
ciudadanas. Hecho que tendrá lugar después de una sesión que celebrará el Consejo General del IEEQ, a más tardar 
el 6 de marzo de 2018, de acuerdo con el artículo 45 de los lineamientos. Algunas opciones. A nivel nacional 
surgieron propuestas para reunir las firmas, siendo las redes sociales el principal canal de comunicación de los 
candidatos. En el caso de Querétaro el apoyo ciudadano debe presentarse con formatos físicos especiales que dio a 
conocer el IEEQ; mientras que a nivel nacional, se hace a través de una aplicación móvil para facilitar el proceso de 
conseguir las firmas de los ciudadanos. (CQ 4 y 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LENTO AVANCE DE QUERETANOS EN CARRERA POR CANDIDATURA INDEPENDIENTE  
Por Adrián Quino 
Hasta el 15 de noviembre, los aspirantes independientes que buscan un cargo de elección popular en el proceso 
electoral 2017-2018 han conseguido juntos 889 firmas ciudadanas, y se encuentran lejos de los objetivos fijados 
por el Instituto Nacional Electoral (INE). Según la información publicada por el organismo electoral, Miguel Nava 
Alvarado, aspirante a la candidatura al Senado de la República, ha obtenido 841 respaldos ciudadanos, lo que 
representa el 2.76 por ciento de avance. Para conseguir la candidatura, Nava debe obtener el respaldo ciudadano 
de 30 mil 494 personas, a más tardar el 21 de enero de 2018. Actualmente se ubica en lugar 19 de aspirantes con 
mayor avance; lejos del sinaloense Manuel Clouthier Carrillo, que presenta un avance del 34.61 por ciento, en 
segundo lugar se encuentra Pedro Kumamoto, con 34.18 por ciento de avance reportado. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ESTOY EN MANOS DEL PAN: MARCOS 
Por Verónica Ruiz 
“Yo pongo mi trabajo en manos del PAN”, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien 
manifestó que será su partido el que defina quién deberá ser postulado a un cargo de elección popular en el 
próximo proceso electoral. (DQ 3) 
 
PIDE PACO DE SILVA A DIRIGENTE MUNICIPAL PANISTA HONESTIDAD Y RECTITUD 
El panista Francisco de Jesús de Silva Ruiz, quien ha manifestado su aspiración por buscar la candidatura del PA a 
la Presidencia Municipal de Querétaro, hizo un llamado al dirigente municipal panista Enrique Correa Sada a 
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conducirse con honestidad y rectitud en el proceso de selección de candidatos. “Yo lo que esperó es que haya piso 
parejo, espero que Enrique Correa (dirigente municipal del PAN) sepa conducirse con honestidad y con rectitud y 
que tenga carácter desde su responsabilidad para actuar con rectitud… Yo no pediría la renuncia de Correa, pero 
pido que se rija con rectitud”. (EQNO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LLEGA SAARGUMMI CON 1,100 EMPLEOS 
Por Eduardo Hernández 
Querétaro es generador de buenas noticias para México y pone ejemplo a nivel nacional, pues demuestra que aquí 
hay capital altamente capacitado para su desarrollo, refirió el gobernador Francisco Domínguez Servién al 
anunciar la inversión del grupo SaarGummi en la entidad, con 36.8 millones de dólares y la generación de 1,100 
empleos. (DQ principal) 
 
N: CRECE SAARGUMMI 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el director de Operaciones de grupo Saargummi, Achim Gier, 
anunciaron la expansión de la empresa por un monto de 682 millones 500 mil pesos y la generación de mil 100 
nuevos empleos, principalmente en el sector ingeniería. (N principal) 
 
AM: LLEGA INVERSIÓN CHINA POR $682 MILLONES 
Por Patricia Spíndola  
Con una inversión de 682 millones 500 mil pesos de capital de origen chino y luxemburgués, Grupo SaarGummi 
establecerá en El Marqués una planta de manufactura de perfiles de goma para puertas, cajuelas y ventanas. (AM 
principal) 
 
CQ: DEJAN ESTUDIOS POR “TRADICIONES” 
Por Andrea Martínez 
De acuerdo con estudios del SEDIF, se han comprobado que las niñas indígenas de Querétaro dejan de estudiar al 
terminar la primaria como consecuencia de los usos y las costumbres de la comunidad, pues se piensa que “lo 
normal” es que la mujer sólo deba casarse y formar una familia. (CQ principal) 
 
PA: REPRUEBA INAH OBRA DE PALACIO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Ordenó el INAH deshacer las obras realizadas en Palacio de Gobierno y restaurar el muro principal con los 
elementos originales, a base de mortero a la cal viva apagada en baba de nopal y no con cemento y pintura vinílica 
como se hizo. Rosa Esthela Reyes García, delegada del INAH, reveló que la Oficialía Mayor sólo pidió licencia para 
pintar, no para retirar el aplanado y mucho menos para lijar y perforar la cantera, como lo informó PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro. “Es la Casa de la Corregidora, no Carrefour”. (PA principal) 
 
EUQ: ALEMANES Y CHINOS INVERTIRÁN 36.8 MDD 
China comenzó su incursión en el sector manufacturero y junto con Alemania invertirá 36.8 mdd para la 
ampliación de la planta Saargummi, que opera en el Parque Industrial Bernardo Quintana. (EUQ principal) 
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CQRO: AMPLIARÁN CON 682 MDP EMPRESA DE CAPITAL CHINO 
Con una inversión de 682 millones de pesos, autoridades estatales anunciaron la ampliación de una empresa 
manufacturera de capital chino dedicada a la fabricación de productos de goma para puertas y cajuelas. (CQRO 
principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN REGULAR LOS TIEMPOS LEGISLATIVOS 
Por Marco Estrada 
La iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para establecer plazos de atención a las iniciativas 
y tiempo para entregar dictámenes a los integrantes de comisión, lleva un año sin ser atendida, denunció el 
diputado Mauricio Ortiz Proal (PRI), creador de la propuesta. (AM 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, SEGUNDO LUGAR DEL PAÍS EN GENERACIÓN DE EMPLEOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que de acuerdo con datos del IMSS, de enero a octubre de 
este año, se generaron 53 mil 322 nuevos empleos en Querétaro. Por lo tanto, anunció que a raíz de esa cifra 
lograda por los sectores productivos, el estado se ubica en el segundo lugar a nivel nacional en materia de 
generación de empleos al desbancar al estado de Baja California Sur. (RO, N, CQ) 
 
SE FORTALECE CONECTIVIDAD Y DESARROLLO ECONÓMICO DE LA REGIÓN BAJÍO 
El arranque de la rehabilitación de la Carretera Federal 57, y la apertura de los entronques Cerro Gordo y Logistik 
por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, son importantes obras que benefician a la 
conectividad y el desarrollo económico de la región que integran San Luis Potosí, Guanajuato, Aguascalientes y 
Querétaro, señaló el Gobernador, Miguel Márquez Márquez. El mandatario Estatal también reconoció la labor del 
Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, además de destacar la relación de trabajo que 
tiene con Juan Manuel Carreras López, Gobernador de San Luis Potosí, y Francisco Domínguez Servién, Gobernador 
de Querétaro. (N, DQ) 
 
POR CONFLICTO ABOGADOS BUSCAN APOYO DE GOBERNADOR 
Por Paulina Rosales 
María de los Ángeles Urquiza Rubio, presidenta del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro señaló que 
buscará la intervención del gobernador Francisco Domínguez Servién para solucionar el conflicto que se vive en el 
organismo y suspender las actividades de las dos presidencias. Lo anterior, en respuesta al video que circuló el 
miércoles en redes sociales, donde se percibe a Urquiza Rubio rociando un gas pimienta a Calixto de Santiago Silva, 
quien fuera presidente del Colegio de Abogados Litigantes hasta hace unos días. (EUQ) 
 
PIDEN AUMENTAR 3% PARA LAS UNIVERSIDADES 
Un aumento de 3% para las universidades tecnológicas y politécnicas del estado fue la propuesta que hizo la 
Secretaría de Educación para el presupuesto de 2018, informó el titular de la dependencia, Alfredo Botello Montes. 
Señaló que mantuvieron una postura modesta atendiendo a las condiciones presupuestarias del paiś el siguiente 
año. (AM, EUQ, N) 
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CULPA BOTELLO A MEDIOS DE COMUNICACIÓN POR PÉRDIDA DE VALORES 
Por Hilda Navarro 
Durante la conferencia Emergencia Educativa, Alfredo Botello, Sedeq, indicó que entre más se desarrollan los 
medios de comunicación, estos se vuelven más avasalladores, y entre más avanzan, más se atrasa la sociedad en los 
valores. La conferencia fue organizada por el Centro de Pensamiento Carlos Septién García, donde el secretario 
dijo: “A los que somos católicos no es nuevo el tema de la emergencia educativa. Fue tocado desde el propio 
concilio mexicano”. (ADN) 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO PODRÍA DESTINAR RECURSOS A LA UAQ EN 2018 
Durante 2018, la administración municipal de Querétaro, podría destinar recursos para la máxima casa de 
estudios de la entidad, afirmó Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro. Detalló que en su primer 
encuentro con Margarita Teresa de Jesús García Gasca, rectora electa de la máxima casa de estudios, se propuso 
definir una agenda de trabajo con base en las necesidades de la UAQ. De igual manera, el alcalde mencionó que el 
municipio trabajará con la UAQ en temas particulares como un estudio de ingeniería de tránsito y una inversión en 
materia de movilidad. (CI, AM, EUQ, DQ 3) 
 
MUESTRAN ALTERNATIVAS DE MOVILIDAD 
Este jueves se llevó a cabo la concentración de 88 personas que se unieron al esfuerzo de medir la eficiencia de los 
distintos medios de transporte disponibles para la ciudadanía en la capital queretana, a horas de máxima 
demanda; así lo expuso Ricardo Arredondo Ortiz, integrante del comité organizador del Sexto Desafío Modal, 
capítulo Querétaro. (CQRO, CQ) 
 
CORREGIDORA PROPONE PREDIAL SIN ALZA 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri sostuvo que la ley de ingresos que se discute mantiene la 
propuesta de congelar el predial y de no crear impuestos nuevos. (IN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q — JOYA 
Por Adán Olvera 
En la competencia electoral por la llamada “Joya de la Corona” queretana, muchos son los aspirantes a la 
Presidencia Municipal de Querétaro. Por los partidos predominantes de PRI y PAN hay tiradores y suspirantes de 
todo tipo nombres de personas con posibilidades y aspirantes de relleno que pretender jugar para ver qué sacan. 
Seriamente buscan por el PAN Luis Bernardo Nava, Marcos Aguilar (siempre y cuando se cumplan ciertas 
condiciones), de relleno Gerardo Cuanalo y Paco de Silva para despistar al adversario interno y para no dejar pasar 
la oportunidad de 5 minutos de fama en anuncios espectaculares Agustín Hernández, obviamente se apuntará 
porque lo viene haciendo desde hace 12 años en cualquier interna panista ya sea por designación (dedazo) o por 
asamblea. En el PRI que las decisiones son más verticales y Mauricio Ortiz Proal, lleva clara ventaja por encima de 
Francisco Pérez, que seguramente terminará sumándose al trabajo de Ortiz y no dude que Erick Osornio, se 
inconforme por la candidatura priista durante una semana y después desaparezca como es su costumbre,  hasta 
que Chucho Rodríguez, nuevamente le indique qué hacer. MORENA sorprenderá con un candidato “empresario” y 
seguramente abrirá más descontento entre su estructura por el manejo poco claro  del partido y de sus 
candidaturas; los encargados del partido de Andrés Manuel López, no tiene nada fácil salir bien librados al interior  
lo que supone dificultades muy pronto. En el PRD no saben qué hacer con su pleito interno y menos saben qué 
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hacer con su destino incierto, ante el llamado Frente por México, que aquí será un auténtico desastre, sin contar 
que son cuarta fuerza política en el estado y que su “amor” cada vez vale menos. El susto se los puede dar una 
figura proveniente de un partido político pequeño y sin recursos; por eso la figura de Adolfo Ríos ex futbolista 
podrá meterle mucho ruido a la elección y sobre todo preocupación a los candidatos predominantes ya que su 
figura difícilmente será cuestionable. De los nuevos partidos locales y los candidatos independientes, cumplirán 
con su objetivo segmentar el voto y privilegiar la base de los partidos grandes y sobre todo entre ellos disputarse 
una regiduría que vorazmente trabajada les dejará para subsistir un rato más. DE REBOTE. Auténticas cajas de 
sonidero capitalino son algunas unidades del Qrobús, los operadores no pueden aunque quieran dejar de lado su 
pésimo gusto musical y muchos usuarios lamentan seguir soportando sus “melodías” dignas de galán de alberca. 
(DQ) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
ATENTADO CONTRA LA HISTORIA. Tuvo razón el experto MIGUEL VEGA RUBIO al señalar los graves errores 
cometidos en las obras del Palacio de la Corregidora, en donde se le echó vil cemento y pintura vinílica, en lugar de 
mortero a la cal viva apagada con baba de nopal, como la que se puso en 1981, siendo gobernador RAFAEL 
CAMACHO GUZMÁN. El INAH ya ordenó detener los trabajos y hacer bien las cosas. ¡Una más! Agua del 
conocimiento sirve al jumento. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
EL TORTILLERO SÍ OPERABA AQUÍ. El Querétaro real: Sabino. Ocupó el lugar de “El H” tras su detención. David 
Palacios se apunta al distrito federal. ¿Aprobarán los diputados 3% para UAQ? La Casa de la Corregidora no es 
Carrefour. Típico de Francisco Domínguez Servién. A pesar del discurso oficalista de que Samuel Lizárraga 
Ontiveros, alias El Tortillero, líder del grupo criminal Los Mazatlecos y pieza fundamental de la organización 
criminal de Héctor Beltrán Leyva, alias “El H”, se encontraba “de paso” por Querétaro al momento de su detención, 
pareciera todo lo contrario. Este sanguinario delincuente, contaba con una orden de aprehensión girada por un 
juez federal con sede en Toluca, Estado de México, por delitos relacionados con delincuencia organizada. De hecho, 
según reveló la PGR, es considerado como uno de los principales generadores de violencia en Sinaloa y estados 
vecinos, además de ser objetivo prioritario de la Federación. Pero dice el gobernador Francisco Domínguez que 
venía de paso. Como  si estos personajes, que requieren de una gran logística para trasladarse de un lugar a otro, 
hubiera decidido darse una vuelta por nuestro estado. Como si se le hubiera antojado venir a quedarase un fin, 
comer y beber a gusto, para luego retirarse. Pareciera una tomadura de pelo esa hipótesis soltada el miércoles por 
el mandatario que cae por su propio peso. Lo cierto es que, según dijeron fuentes militares a este armero, El 
Tortillero tenía tiempo operando en la zona centro del país y había trasladado su domicilio a dos casas de 
seguridad: una muy cerca de donde vivía Héctor Beltrán Leyva en Juriquilla y otra por los rumbos de El 
Campanario. De hecho, cuenta una fuente cercana a la PGR, se decidió aprehenderlo en domingo, porque era el día 
que menos seguridad lo custodiaba. Incluso la propia DEA había seguido los pasos de este hombre hasta el bajío 
mexicano y proporcionaron información  al gobierno mexicano para su ubicación. Y no es casual su presencia en 
Querétaro: Al rompimiento del cártel de Sinaloa con el de Los Beltrán Leyva, Querétaro pasó a ser una plaza 
considerada para las familias de narcos de aquella zona, lejos de los ajustes de cuentas y claramente repartida. 
Aquí vivieron Arturo y Héctor Beltrán Leyva con sus familias e intereses. Esto se mantuvo hasta la llegada de dos 
organizaciones más: Según el mapa del narcotráfico desarrollado por la DEA, además del cártel de Sinaloa y de Los 
Beltrán, operan aquí La Familia Michoacana y sus archirrivales de Jalisco Nueva Generación. Por eso es imposible 
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que un hombre del peso de Samuel Lizárraga haya estado nomás “de paso”. Según fuentes de este armero, al ser 
detenido Héctor Beltrán,  El Tortillas pasó a ocupar su responsabilidad en las negociaciones con colombianos y el 
trasiego de droga a Estados Unidos. Y es que hasta antes de la caída de “El H”, este personaje se encargaba de 
“brincar” la droga de Baja California a Estados Unidos. Ahora tomaba la responsabilidad de cruzarla por todo el 
país hasta el norte y Querétaro era el punto intermedio en esas operaciones. Pero como siempre, la autoridad 
intenta evadir su responsabilidad en este asunto como en las ejecuciones y demás delitos que se viven todos los 
días en las calles de Querétaro, con el débil argumento de que “venía de paso”. La gente no es tonta. -OÍDO EN EL 
1810- Alerta. Hace unos días, en el fraccionamiento donde vive el gobernador Francisco Domínguez se dio una 
fuerte movilización porque le rompieron un vidrio al vehículo del mandatario. Y es que como están las cosas en el 
entorno del Ejecutivo estatal, ya se hablaba de un “atentado”. Zacatito pal conejo. -¡PREEEPAREN!- El 3 %. Avanza 
la campaña universitaria para lograr la reforma legal que garantice a la UAQ un mínimo del presupuesto estatal. La 
rectora electa irá este fin de semana a algunos municipios en busca de firmas para presentar la propuesta ante el 
Congreso del Estado, en donde una gran cantidad de legisladores, incluidos los de Acción Nacional, como Toño 
Rangel, son egresados de sus aulas. ¿Quién dice que no se puede? -¡AAAPUNTEN!- Activo. David Palacios, 
dirigente estatal del sector popular del PRI, recorre y trabaja desde hace varios años los municipios del primer 
distrito electoral federal, aún con las últimas modificaciones en su composición, por lo que sería un muy buen 
candidato a diputado. Además de ser líder de una de las organizaciones básicas del tricolor, está en el rango de los 
jóvenes (menos de 30 años) que tanto interesan hoy a los partidos y en especial al suyo. Téngalo en cuenta. -
¡FUEGO!- Contundente. La delegada del INAH,  Rosa Esthela Reyes, ordenó deshacer los aplanados recién puestos 
en Palacio de Gobierno por no ajustarse a las normas técnicas y haberse realizado sin autorización del organismo 
rector. La Casa de la Corregidora, indicó, no es la Casa de Carrefour de ayer. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
BAJO RESERVA 
MARCOS AGUILAR VEGA Y SU GUSTO POR LAS CARNITAS. Nos comentan que el alcalde capitalino Marcos Aguilar 
Vega degustó ayer unas deliciosas carnitas cerca del área en donde todos los días sacrifican a los animales en el 
Rastro Municipal TIF 412. Ahí, nos dicen, estuvo acompañado de empleados del lugar, medios de comunicación, 
funcionarios federales y municipales. En ese lugar presidió el acto con el cual se entregó la segunda etapa de 
mejoramiento de este centro de matanza. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
ALINEADOS. Prácticamente ningún secretario del ejecutivo estatal suena como candidato para 2018. Eso habla de 
que están dedicados en cuerpo y alma a su actual encomienda o están perfectamente alineados a las órdenes de su 
jefe, el gobernador Francisco Domínguez Servién. En estos tiempos de divisiones y disputas, tan buen control 
seguramente provoca envidia en los partidos. SOCAVÓN. He aquí un trágico ejemplo: 45 diás y la clase política 
queretana no ha sido capaz de solucionar este problema ni, más trágico aún, darle paz y consuelo a la familia del 
taxista que perdió la vida. Solo se pasan la bolita, como muestra de algunos de nuestros males. INDITEX. 
Autoridades estatales ya saborean posible llegada del gigante Inditex, empresa textil que estudia la posibilidad de 
instalar en el estado un centro de logiśtica. La compañiá detrás de las marcas Zara, Bershka, Pull and Bear, 
Massimo Dutti, Stradivarius y varias más mueve una cantidad brutal de prendas cada diá y la ubicación geográfica 
de Querétaro le permitiriá atender el mercado local y el sur de EUA; por lo que, de realizarse, la inversión sería sin 
precedentes. TAREA PENDIENTE. Alfredo Botello, SECTUR, aseguró que en este año plantearon una propuesta de 
presupuesto conservadora, con un incremento de 3%. El detalle es que el secretario no pudo recordar de cuánto 
fue el recurso ejercido en 2017. Tampoco recordó cuánto recibieron para el programa ‘Escuelas al 100’, aunque, 
eso sí, se mantendrá en 2018. ABACO. Políticamente correcta y todo, pero la responsable del Centro INAH 



 
VIERNES 17 DE NOVIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

Querétaro, Rosa Estela Reyes, dijo que fue necesario explicarles a las autoridades municipales que la Alameda es 
un monumento histórico, desconocimiento que provoca que no se les aprueben todos sus proyectos de 
modernización; pero decián que era Naredo el problema. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Al arrancar hoy en Buen Fin, la Canaco en el estado hizo un llamado a los consumidores a hacer un uso responsable 
de su aguinaldo (¡Y de las tarjetas de crédito!); pidió, asimismo, que en las compras que se lleven a cabo se 
beneficie a los consumidores locales para con ello fortalecer la economía estatal. (CQRO) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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